



つながぎ つむぐ

☆☆☆☆☆☆☆☆ 「えべつ型コミュニティ・スクール」

令和7年1月24日
第52号
江別市教育委員会
総務課・学校教育課

中学校生活を充実させるために③…部活動体験 ～大麻中学校区・大麻東中学校区～

冬休みに入ってから2つの中学校区が小学6年生対象の部活動体験を実施しました。

大麻中学校区では、12月26日（木）に大麻中と大麻小を会場にして、14の部活動の体験会を行いました。大麻小、大麻西小、文京台小の6年生が、予定表に合わせて興味のある部活動を複数体験していました。中学生の先輩が一人一人に優しく丁寧に練習のやり方を教えてくれたり、手本を示してくれたりしました。小学生は、素敵な先輩の姿を見て憧れの気持ちを抱き、初めて体験することに目を輝かせて取り組んでいました。

大麻東中学校区では、12月25日（水）、26日（木）に夏休みに続いて今年度2回目の部活動体験を実施しました。大麻東小と大麻泉小の子どもたちにとっては、各部活動の冬季の練習や活動の様子を体験でき、約3か月後に迫った中学校進学に向けて、部活動での「なりたい自分」を決めることにも役立つ機会となりました。どの部活動も中学生がわかりやすく指導をしてくれて、小学生は安心して活動することができました。

どちらの中学校区も小学校の先生方が子どもたちの様子を参観に来てくれて、6年生に励ましの言葉をかけたり、卒業していった中学生と会話したりしていました。

小学校と中学校の大きな違いのひとつには、部活動があります。部活動は、小学校のクラブ活動と比べると、活動の内容が本格的になり、休日にも活動する等、時間的にも忙しくなります。しかし、目標に向かって仲間と一緒に汗を流し、大きな喜びや達成感、時には悔しさを味わう等、成長にとってプラスとなる様々な経験ができます。また、新しい友達や先輩・後輩との出会い等、人間関係が広がり、コミュニケーション能力が高まるという良い点があります。子どもたちには、部活動を通して中学校生活をさらに楽しく充実したものにしてほしいものです。



合唱部（大麻中学校区）



野球部（大麻中学校区）



美術部（大麻中学校区）



剣道部（大麻中学校区）



卓球部（大麻中学校区）



バレーボール部（大麻東中学校区）



吹奏楽部（大麻東中学校区）



バドミントン部（大麻東中学校区）



バスケットボール部（大麻東中学校区）



ソフトテニス部（大麻東中学校区）

中学生の先輩が優しく教えてくれました

～中学生による冬休み学習会ボランティア支援

第二中学校区・野幌中学校区・江陽中学校区・第三中学校区～

夏休みにつき冬休みも、第二中学校区や野幌中学校区、江陽中学校区、第三中学校区で、中学生による小学生への学習支援の取組を実施しました。

どの中学校区も、中学生が小学生に寄り添いながら教えている姿はとても微笑ましく、温かい雰囲気の中で行われていました。この取組は、小学生にとっては「わからなかったところを教えてもらえる」「中学生の姿を見て身近な目標を持つ」等のプラス面があります。また、中学生にとっては「教えることで自分の学習への意欲につながる」「自己肯定感・自己有用感が高まる」等の効果があり、小・中双方にとってよい取組となっています。



第二中学校区の取組の様子



野幌中学校区の取組の様子



江陽中学校区の取組の様子



第三中学校区の取組の様子

先生方が集まって小中一貫教育の取組を総括

～第二中学校区の小中合同教科部会による協議～

冬休みに入ってすぐの12月25日(水)午後から第二中学校区の先生方が集まり、小中一貫教育の「系統的な指導」に関わる小中合同教科部会を行いました。

部会の内容は、各教科の共通課題や具体目標の改善・検討です。「共通課題は児童・生徒の実態をとらえたものになっていたか」「共通課題を解決す

ための具体目標は適切だったか」「具体目標の達成に向けて、取り組むことができているか」「取組によって、児童・生徒の変容は見られたか」を検討の視点とし、「15歳の目指す姿」と共通課題の関連性を検証しました。他の中学校区でも、第二中学校区のように、先生方が子どもたちのために課題や目標を共有し、今年度の小中一貫教育の成果と課題、次年度に向けた改善点を協議しています。



外国語科部会の協議



体育科部会の協議

熟議:えべつ型コミュニティ・スクール

～江別太小 CS と中央中学校区合同 CS 開催～

各学校では、8～12月に2～3回目の学校運営委員会が行われ、学校運営に関わる中間評価や各種の教育活動、小中一貫教育の推進等についての熟議が行われました。江別太小 CS では、授業参観後に学習指導や特別支援教育、学校経営や学年・学級経営等についての意見交換が行われました。また、中央中学校区では、今年度も対雁小、中央小、中央中の3校による合同の学校運営委員会が開催され、小中一貫教育の取組や中学校区の児童生徒の状況等についての意見交換が行われ、その後、学校ごとの学校運営委員会による熟議が行われました。



江別太小学校運営委員会



中央中学区合同運営委員会